ARCHIVO

BOLETIN INFORMATIVO ARAGONES BOLETIN INFORMATIVO ARAGONES BOLETIN INFORMATIVO

Nº:4

ZARAGOZA:11 Marzo 1973

Zaragoza. El paro agricola en Aragón, real y encubierto, como algo crónico y por término medio, viene afectando a unos10.000 braceros y campesinos pobres. Durante los inviernos a unos 12.000.

Una forma de "paliar" el paro agrécola en la companya de "paliar" el paliar el paro agrécola en la companya de "paliar el paliar el palia

Una forma de "paliar" el paro agrícola es lo que suele hacerla Hermandad de Labradores de Zaragoza, reclutando trabajadores agrícolas para Suiza, prometiendo tentadores contratos que luego son un fraude. El gobierno por su parte subvenciona tan elevado contingente de parados con unos 50.millo nes de pesetas es decir unas 4.000 pesetas por parado y año.

Calatayud. - Muchos pueblos de la cuencua del Jalón han sufrido desedadoras riadas los años 1956, 1958, 1961, 1971 y 1972. Hace ya más de 15 años que se dispuso la canalización deñ Jalón. El proyecto sigue empolvado. Pero los millones asignados se han esfumado.

Alfamén. Los vecinos de Alpartir -800 habitantes - optaron por acometer por su cuenta y en forma comunitaria el problema del abastecimiento de agua potable, hartos de promesas no cumplidas. El presupuesto original ascendía a 4.368.000. -- pesetas, pero al prescindir del contratista lo han reducido a la mitad. Estos son los "milagros" de la cooperación y la democracia.

Gallur. La cebolla y el tomate son los cultivos primordiales con cosechas y calidades excelentes. En cambio los precios sueles ser ruinosos y los negocios de los especuladores fabulosos. Estos tienen el campo libre por la incapacidad de la Hermandad y la Cooperativa para comercializar la producción agrícola y barrer a los intermediarios.

Lobrera.- (Cinco Villas) La mayor parte de los jornaleros eventuales de este pueblo se encuentran en paro, situación que alcanza incluso hasta al propio alcalde.

Zaragoza. En Aragón se producen unas mil toneladas de miel de excelente calidad. Pero con el "milagro" de las adulteraciones -a base de jarabes mosto de uva y otros zumos- anualmente, en el mercado, aparecen más de mil toneladas.

Monzón.— el problema escolar se agudiza. En el curso actual unos 600 muchachos se han quedado sin plaza o están mal escolarizados (un 20% del censo escolar). Los perjudicados son precisamente los hijos de los obre ros y campesinos pobres, afectando en mayor medida a los de las barriadas populares. Tras una larga y tenaz lucha con las Autoridades, la Comisión de Vecinos del barrio de "Sierra Mediana", a dos kilómetros del centro de Monzón, ha conseguido el transporte gratuito escolar de los núños.

Huesca. - Con ocasión de los últimos aniversarios de la muerte de José Antonio y de la fundación de la Falange numerosos párrocos y sacerdotes en sus respectivos pueblos se negaron a participar u oficiar actos religiosos, solicitados por los jerarcas locales. En la casí totalidad de los pueblos, la falange sin los curas se quedó en algo fantasmal.

Madrid. - Según fuentes oficiales, el índice de precios percibido por los campesinos ha subido en el 15% respecto a 1969 y en un 10% con relación a 1971. Lo cierto es que la rente real de los campesinos en comparación con la industria y el comercio, no llega al 50%.

### BOLETIN INFORMATIVO ARAGONES BOLETIN INFORMATIVO ARAGONES BOLETIN INFORMATI

Aragón.- La matriculación de tractores durante los nueve primeros meses de 1972 fué un 14,6% superior a la del mismo periddo de 1971, lo que alcanza a penas para cubrir las bajas por desgaste del parque existente. En el mismo periodo y en relación con 1971, la matriculación de cosechadoras descendió en un 18,4%.

En los diez primeros meses de 1972, las importaciones agrarias ascendieron a 70.096,9 millones de pesetas y las exportaciones a 48.618,1 millones.

### polnogo, ogla omos kogulucha y li**ree G i o n**es blosiga ogađeni is sistema And the state of the property of the Society of the state of the state

Huesca. - Mas indignación que buena acogida está teniendo la recluta de jó= venes y fornidos guardias civiles y policias armadas en Huesca y su provincia para las llamadas "Compañías Especiales", contra motines y huelgas, a pesar de las 5.000 pesetas de primas que se les promete.

Huesca. - Los maestros de la capital y de algunas localidades de la provincia fueron al paro los días 30 y 31 de Enero por demandas salariales y pro fesionales.

También los P.N.N.de Enseñanza Media de la provincia se sumaron al paro técnico de sus compañeros de todo el país por las mismas razones.

Teruel .- Unos 200 maestros que toman parte en los cursillos para su reconversión en Profesores de Enseñanza General Básica, el 27 de Enero, abandonaron unanime y ostensiblemente las clases, como protesta por su precaria situación ecónomica y profesional y la negativa del gobernador para que se celebrase una asamblea.

Monzón.- Los maestros de Monzón se sumaron a los paros y otroc actos de protesta así como los P.N.N. de Enseñanza Media. Rozogija toskesibus kolosis sol eldmes ni il

Geplasmetal. - (Zaragoza): Dos obreros despedidos. Los pasados días 2 y 3 de Febrero, fueron despedidos por supuesta desobediencia a la Dirección de la empresa, los obreros Fernando ARNAS y Eugenio ARRAIZ, éste último, sacerdote.

El motivo real del despido ha sido intentar frenar con estas sanciones la lucha de los obreros de la empresa en defensa de sus reivindicaciones. En efecto, tras varias asambleas del personal, y no habiendo recibido respues ta de la empresa a la petición de un aumento de 2.000 pesetas, los trabajadores decidieron trabajar a ritmo lento desde el día 27 de Enero, así como suprimir las horas extras. Consecuencia de esta actitud mantenida durante más de una semana, han sido las sanciones de despido que ahora se imponen. Durante todo este tiempo un "jeep" de la policía armada ha permanecido estacionado a la entrada de la fábrica.

Cables y Comunicaciones. - (Zaragoza): 27 sanciones. Han sido sancionados por la dirección 27 obreros de ésta empresa, ante la negativa de los mismos a realizar el turno de noche, la vispera de Reyes. Según nos informan, en ocasiones anteriomes el personal de la empresa había manifestado su disconformidad con la implantación del turno de noche.

Balay, S.A.- (Zaragoza): Paro. El pasado día 17 de Enero tuvo lugar en esta empresa un paro de tres horas de duración, en apoyo de la petición de 4.500 pesetas de aumento para todas las categorías, que habían sido solicitadas eh el Convenio . Rotas las negociaciones, se celebraron varias asambleas en la empresa, estando a la espera de la norma de obligado cumplimiento, que dictará la Delegación de Trabajo, ya que la contraoferta de la empresa a la petición social fué de 500 pesetas.

Laguna de Rins (Zaragoza): Asambleas.

En el mes de Enero y mientras se discutía el convenio provincial del-metal, se redactó una tabla reivindicativa denunciando la negociación por considerar que no correspondía a las necesidades reales. Esta tabla reivindicativa recogió 350 firmas de los 450 obreros que tiene la empresa. El jurado hizo entrega en Sindicatos de las reivindicaciones de los obreros de ésta empresa. El mismo día fué firmado el convenio colectivo sin tener en cuenta estas reivindicaciones. Sin embargo los obreros de Laguna de Rins siguieron su lucha para imponer un pacto de empresa que mejorase sustancialmente los resultados del convenio provincial. Para ello utilizaron las asambleas de fábrica e impusieron que junto al jurado estuviese una comisión obrera, elegida democráticamente taller por taller, en las discusiones con la dirección.

Las reivindicaciones esenciales de los obreros de ésta empresa eran 400 pesetas de aumento para un peón; 40 horas de trabajo semanal; horas extras equivalentes a la paga de un mes; paga extra de 4.000 pesetas para el Pilar; actividad de 75 puntos de prima por tiempos parados, falta de máquina o tiempos no cronometrados y vigencia del pacto de Empresa de un año.

El tira y afloja con la dirección ha durado hasta el día 22 de Febrero con amenazas por parte de ésta de echar 6 obreros pero continuando en todo momento las asambleas. El resultado ha sido una victoria, a pesar de no conseguirse todo lo reivindicado, pues el aumento supone un 17% (más un 12% en el convenio provincial) y, aunque la vigencia del pacto será de dos años la prima y los salarios se revisarán a finales de 1973.

EIMAR.- (Zaragoza): ritmo lento.
El ritmo lento fue aprobado en asamblea y mantenido durante 4 días en apoyo a las peticiones presentadas a la empresa.

MINAS DE UTRILLAS.-: Trabajo lento y boicot a horas extras.

Más de 3.000 mineros de Da zona de Utrillas han estado durante el mes de Enero y parte de Febrero negándose a trabajar horas extras y haciendo trabajo lento por demanda salarial y mejores condiciones de trabajo. Cabe destacar el apoyo y simpatía solidaria recibidos de la población. Los mineros de Utrillas, Andorra, Montalbán y Escucha vienen siendo objeto de una brutal explotación y víctimas de pésimas condiciones en el trabajo.

# 

El pasado 4 de Febrero en reunón de P.N.N. de Enseñanza Media de todo el distrito de Zaragoza decidieron por aplastante mayoría un paro técnico - intermitente para conseguir sus reivindicaciones, en cuanto a no necesidad de certificado de buena conducta, retrasos en los pagos y estabilidad en el trabajo. Este acuerdo fué llevado a la asamblea del Colegio de Licenciados a la que se pidió su solidaridad, no solo teórica sino real, cosa que la Junta de Gobierno impidió, por lo que se pidió su dimisión, y, en ese momento, el Decano levantó la sesión entre las airadas protestas de los colegiados.

El paro se inició en Zaragoza el miércoles siguiente, con gran animación en la mayoría de los institutos del distrito -en unos 20 de 26-. La acción duró una semana, con el apoyo de los estudiantes de enseñanza media que en los centros pusieron carteles y repartieron octavillas.

Cabe destacar que durante el mes de Enero y Febrero los estudiantes de Enseñanza Media han realizado numerosas acciones, que van desde firma de cartas hasta mítines y comandos en petición la convocatoria de Febrero y contra la slecetividad en la enseñanza.

las terribles oreaidnes de dest protect y del arrobase Cantero.

babilisbiles do ofelv eldessille indobnida senosobnison nosobia simportada

isseq a ciel . E.E.H.M.Messigme al Tog consolbuting sam coming velt

## 

Durante el mes de Febrero se han celebrado en diversos centros, asambleas de eurso, facultad y de distrito sobre diversos problemas. Los más debatidos han sido sobre las convocatorias (de Febrero y no limitación) y contra la selectividad en la enseñanza.

Toda la reivindicación al respecto a las convocatorias se han conseguido. De otra parte, hay que reseñar acciones realizadas, como dos sentadas ante el rectorado y un comando en la plaza de San Miguel (participaron vaγίος cientos de estudiantes) con corte de tráfico. De fuentes universitarias se señala, enfrentamientos violentos con grupos de extrema derecha que irrumpieron en la universidad tratando de provocar y alterar el degarrollo democrático de la protesta estudiantil.

Durante el mes de Febrero, diversas ocasiones (especialmente los días de asamblea de distrito) la policiía ocupó posiciones alrededor de la ciu-

dad universitaria, con gran despliegue de fuerzas. En el mes de Marzo han comenzado a celebrarse asambleas, alguna de ellas

con participación de más de un millar de estudiantes, coh objeto de discutir las modificaciones a los estatutos de la universidad de Zaragoza. Por otra parte, señalamos los nombramientos de nuevo rector en la perspna del doctor Gella Catedrático de la Facultad de Derecho, nuevo Decano de Derecho en la persona del Doctor Lacruz (A pesar del informe Laguens), y, según fuentes bien informadas votación en el claustro de medicina para la elección de nuevo Decano, y en la que, al parecer por un escaso márgen de votos sobre el doctor Gómez Lus obtuvo mayoría el Doctor Romero. dos ombit (sappares) - lastific

### no asible some no cometine PRESION concern of of office the C\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

De fuentes bien informadas -pero excesivamente discretas- se ha sabido que durante los meses de Enero, Febrero y Marzo la policiía ha detenido A cerca de una veintena de estudiantes que, al parecer se les acusa de pertenecer a grupos políticos de oposición de izquierdas.

El día 15 de Febrero, tuvo lugar ante el T.O.P. la vista oral del juicio contra Salvador Gimeno y Perla Luzón, estudiantes de la Facultad de Medicina. La petición provisional fiscal era de 10 y 5 años respectivamente. Fué modificada definitivamente a 6 y 3 años de prisión. La sentencia, hecha pública a primeros de Marzo, condena a Salvador Gimeno a un año y dos meses de prisión y absuelve a Perla Luzón. Cabe señalar la no aponta ción de pruebas por parte del fiscal.

Según nos informan, varios jóvenes detenidos en el mes de Octubre han sido procesados por el T.O.P. y se les hacen las siguientes peticiones: Para Ramón Bielsa tres meses; para Jesús Vela, 4 años; Jesús Torres y otros dos tres meses a cada uno de ellos. Ligar onis saludat olos en l'habitastilos ne dibiq se sup el a sobstanspil.

### adicimit or dibig or sup ULTIMAS NOTICIAS relded ob athet of our areas y est est momente, el Décirc\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\* entre las alradas protes-

, achaigeles, sei ab api Los basureros de Zaragoza han mantenido durante la última decena del mes de Febrero una huelga de horas extras y destajos, aplicando escrupulosamente el horario legal de 8 horas en cada trayecto, que ha sumido a Zaragoza en montônes de basura. Esto a la vez que el Ayuntamiento pretende empezar a cobrar un nuevo impuesto sobre la recogida de basuras. En algunos barrios, como en el Picarral los vecinos he han negado a pagarlo y el descontento es general. Beneral assersant obsails a se sibel sacra e earrins hasta mitimes y comandos en petición la convocatora de Febre:

MEQUINENZA. - Cuando escribimos estas líneas, los cuatro sacerdotes de ésta parroquia siguen negandosen a abandonar el pueblo viejo en solidaridad con los vecinos más perjudicados por la empresa E.N.H.E.R.. Esto a pesar de las terribles presiones de ésta empresa y del arzobispo Cantero.